
Para marcar o aniversário de 20 anos do SINDISPGE, celebrado em 27 de junho, a
Direção do Sindicato realizou visitas nas unidades da PGE, em Porto Alegre. A ideia foi
alertar a Categoria: os Servidores são 70% do capital humano da Procuradoria,
embora consumam apenas 30% da folha de pagamento da entidade gaúcha. Esse
desequilíbrio reflete na vida financeira dos Colegas, que já convivem com mais de 60%
de redução dos vencimentos. Outro fato que preocupa o Sindicato é a taxa de
permanência na PGE. Aproximadamente 30% dos nomeados já desistiram do cargo
em menos de um ano de atividade. 

No final do dia (27/6), os Filiados foram recebidos na sede do Sindicato para dialogar
sobre as duas décadas de atuação do SINDISPGE e a ausência de reajuste salarial há 10
anos. Para os dirigentes sindicais, esses argumentos são decisivos para a mobilização
imediata da Categoria. Inclusive, a próxima AGE virtual será no dia 2/8. 

Nesses 20 anos, o Sindicato participou de várias lutas ao lado da Categoria, como
aumento do salário básico, home office, turno único e a melhoria das condições de
trabalho e do próprio sindicato. Precisamos seguir avançando! Um novo plano de
carreira e a regulamentação do teletrabalho são os objetivos mais próximos. Por isso, a
união da Categoria é fundamental. É hora de comemorar as vitórias do passado, mas,
principalmente, lutar pelas vitórias do futuro. Juntos Somos mais Fortes!
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SINDISPGE COMPLETA DUAS DÉCADAS: HÁ 10 ANOS
SERVIDORES ESTÃO SEM REAJUSTE
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ANIVERSÁRIO E MOBILIZAÇÃO

Aproveitando o mês de aniversário do SINDISPGE, a Diretoria atual intensificou a
presença junto dos Colegas com a importante missão de integrar e aumentar a
participação de todos, seja na escuta atenta e no reforço das ações, como na busca por
novas filiações. Dessa forma, os Diretores Sabrina Oliveira Fernandes e Thiago Testa
fizeram visitas presenciais às unidades da Capital (nos dias 25 e 26/6) e iniciaram a
rodada de encontros virtuais às Procuradorias Regionais. As primeiras que
participaram foram as Procuradorias de Caxias (28/06) e de Erechim (29/06). 

Algumas visitas presenciais vêm ocorrendo com recursos próprios da Diretora-
Presidente, a exemplo da de Santa Maria e, recentemente, a de Brasília. "O contato
direto com os Colegas fomenta nossas ideias e a troca de experiências enriquece o
nosso conhecimento", afirma Sabrina. Segundo ela, os próximos meses serão pautados
por esse espírito de união e reforço da luta. "Um Sindicato precisa de sua base unida e
ativa para conquistar seus objetivos", diz. 



A Diretora-Presidente do SINDISPGE, Sabrina Oliveira Fernandes, esteve na manhã do
dia 16/06 visitando a Unidade da PGERS em Brasília. Ela aproveitou um compromisso
familiar na cidade, sem custos de viagem para o Sindicato. A conversa com Servidores
do Distrito Federal (DF) durou aproximadamente 2 horas, oportunidade em que todos
os Colegas puderam expressar suas opiniões. 

Além das pautas gerais, especialmente a remuneratória, temas específicos foram
enfrentados, a exemplo da exigência local de trabalho integralmente presencial, custos
altos com moradia e gastos em saúde. 

Sabrina reforçou que o convênio firmado com a APERGS, referente ao Plano Unimed,
tem abrangência nacional, e ressaltou a importância da filiação dos Colegas no
Sindicato - ideal para terem mais contato com as informações que afetam diretamente
a relação profissional dos Servidores lotados em Brasília. 

A unidade no DF conta com uma boa estrutura física e de pessoal. Uma vez por mês
todos se reúnem para confraternizar, o que tem ajudado na manutenção da boa
relação no ambiente de trabalho. Reflexo disso foi a presença de mais Colegas na
reunião do que na visita passada. Na foto estão Thiago, Antonio, Marina Gabriela,
Márcia, Elisa, Júlia, Marcella e Sabrina.

PROCURADORIA JUNTO AOS TRIBUNAIS SUPERIORES
RECEBE VISITA DA PRESIDENTE DO SINDISPGE NO DF



Sem a presença de público, o projeto do IPE Saúde foi aprovado por 36 votos a 16, no
dia 20/6. Pelas novas regras, a alíquota de contribuição mensal parte de 3,6% e pode
chegar até 12% do salário bruto dos Servidores, com escalonamento por idade e
cobrança dos dependentes. A luta do SINDISPGE e de inúmeras outras entidades
contra o PLC 259/2023 começou no início do ano. Separamos algumas das agendas
ocorridas neste mês:
1/6 - União Gaúcha (UG) lança pesquisa para medir intenção dos usuários em
permanecer ou não no IPE Saúde com a aprovação do PLC 259/2023
6/6 - Intensificação da campanha #NãoAoPLC259 junto aos deputados(as)
12/6 - Reunião da Frente dos Servidores Públicos do RS (FSP), da qual o SINDISPGE faz
parte
14/6 - Divulgação da pesquisa da UG e Audiência Pública para debater o PLC
15/6 - Reunião na Casa Civil em busca de solução ao IPE Saúde
20/6 - AGE Unificada com várias entidades de Servidores sobre IPE e Revisão Geral
Anual 
20/6 - Deputados aprovam o PLC 259/2023, onerando ainda mais os Servidores
23/6 - Reunião da FSP e Encontro do Fórum Permanente em Defesa do IPE Saúde, do
qual o SINDISPGE faz parte 
Até a votação - Encontros da FSP pelo interior do Estado junto das plenárias do CPERS
e veiculação de campanha em rádio e outras mídias, feita pela FSP, da qual o
SINDISPGE faz parte

Matérias com os detalhes das ações do SINDISPGE contra o PLC 259/2023 podem ser
lidas no nosso site em www.sindispge.org.br .

ASSEMBLEIA APROVA PROPOSTA QUE AUMENTA
CONTRIBUIÇÃO DOS SERVIDORES AO IPE SAÚDE

http://www.sindispge.org.br/


No dia primeiro do mês, realizamos a nossa segunda reunião deste ano com os Colegas
Delegados. O número de participantes foi expressivo, o que demonstra que a
organização trimestral das reuniões se mostrou mais efetiva no quesito participação.
Em razão da manutenção do limite prudencial, conversamos sobre a efetividade da
presença do PGE na nossa Assembleia Extraordinária já agendada para o dia 02/08. O
tema GREVE foi amplamente debatido. Ademais, diversas ações que foram iniciadas
virtualmente foram reforçadas, como o retorno do “VOCÊ SABIA?” com postagens
periódicas e dois questionários. 

Quanto aos questionários, foi solicitado aos Delegados auxílio para organizar reuniões
em suas unidades fazendo uso de um formulário virtual para que a participação fosse o
mais ampla possível. Outro formulário para tratar de temas como excesso de trabalho
e teletrabalho foi divulgado, solicitando que os representantes locais fomentem
Servidores Filiados ou não a responder, explicando a importância de participar
ativamente das questões da entidade que os representa. Para uma maior efetividade
da pesquisa, mais de 50% dos Servidores deverão respondê-lo. 

Alguns outros temas fizeram parte da reunião, como as extinções e especializações,
trazendo a necessidade de criação de protocolo de atuação da Administração da PGE
a partir de exemplos já vivenciados, o que deverá ser proposto pelo Sindicato.

REUNIÃO COM DELEGADOS



A reunião da Diretoria Ampliada, no dia 06/06, avaliou a organização das ações e o
planejamento frente a não saída do regime prudencial, bem como definiu que a AGE
do dia 02/08/2023 será mantida, mas sem a presença do PGE. A ideia do Sindicato é
fazer uma AGE com a presença do Gabinete depois que o Estado sair do referido limite.

Na ocasião, os dirigentes sindicais apresentaram os novos materiais da entidade: folder,
revista pelos 20 anos do SINDISPGE e camisetas para Filiados. O folder servirá para as
visitas externas realizadas em nome do Sindicato. A revista é uma homenagem singela
a todos que contribuíram para o crescimento do SINDISPGE. A camiseta passará por
reformulação, conforme consenso entre os Sindicalizados.

Também foram tratados os importantes atos em defesa ao IPE Saúde (dias 14 e 20/6) e
a intensificação da mobilização dos Servidores - com o objetivo de que todos estejam
conscientes das dificuldades enfrentadas pelo Sindicato em avançar nas pautas
reivindicatórias, especialmente na questão remuneratória.

Participaram: Sabrina Oliveira Fernandes, Lucas Wickert, Thiago Testa, André Couto,
Daniel Franco Martins, Fernanda Reck Loch, Juliani Martins, Júlio Fontoura, Patrícia
Cechinato e Flávio Menezes dos Reis.

DIRETORIA EXECUTIVA AMPLIADA



REUNIÃO ORDINÁRIA (RO)

nesta reunião propusemos uma reformulação da periodicidade desses encontros para
que esse importante canal de comunicação direto com a Administração da PGE não
se perca ou seja depreciado.

Dessa forma, as reuniões com a PGA-AA ocorrerão de forma bimestral para tratar de
assuntos da sua área de competência e maior ingerência. A pauta remuneratória
passará a ser tratada, preferencialmente, com a presença do Dr. Eduardo, após a saída
do limite prudencial. 

Dito isso, dentro do campo de atuação da PGA-AA, outros temas de grande relevância
foram tratados, como teletrabalho, progressões e promoções, Pesquisa de Clima
Organizacional, excesso de trabalho, extinções e especialização de unidades e
procuradorias regionais. Todos detalhadamente relatados e encaminhados aos
Filiados cadastrados.

UNIÃO GAÚCHA
A União Gaúcha (UG) em Defesa da Previdência Pública e Social, da qual o Sindicato
faz parte, manteve a sua rotina semanal de reuniões ordinárias. Daniel Franco Martins
e Sabrina Oliveira Fernandes representaram o SINDISPGE nos encontros do mês de
junho, voltados para a situação do IPE Saúde.  

A Reunião Ordinária mensal da Diretoria do
Sindicato com a Procuradora-Geral Adjunta
para Assuntos Administrativos, Dra. Paula
Ferreira Krieger, da qual participaram os
Diretores Sabrina Oliveira Fernandes, Lucas
Wickert e Thiago Testa, ocorreu no dia
29/06/2023. A partir da escuta atenta desta
Diretoria  às  críticas de boa parte dos colegas,

SOLIDARIEDADE, RECOMEÇO E
AGRADECIMENTO

O SINDISPGE agradece a solidariedade dos Filiados e
dos Servidores que ajudaram nessa causa. A família da
Rosiane, coordenadora administrativa do Sindicato,
está segura.



TELETRABALHO GARANTE MAIS ESTABILIDADE NA
VIDA PESSOAL E PROFISSIONAL DOS SERVIDORES

O home office impactou toda a estrutura da PGE,
mas a medida foi mais sentida em uma das
unidades do interior do Estado. Em agosto de 2022,
a Procuradoria encerrou as atividades da 12ª PR-
Ijuí. A decisão veio na esteira de uma reorganização
do órgão. Conforme o Analista Jurídico Marco Túlio
Thomé da Cruz, que trabalhava na regional, o
motivo da extinção seria em razão de não contar
com um número expressivo de procuradores. A
maioria da equipe foi transferida para Passo Fundo.

Ele conta que se não fosse a opção do Teletrabalho,
poderia ter pedido exoneração do cargo: “Se tivesse
de mudar para Passo Fundo, talvez aventasse a
possibilidade de procurar outro emprego”, informa
o Analista Jurídico. 

A Técnica Administrativa Liliana dos Santos atuava
em Ijuí para ficar mais próxima do marido.
Formaram uma família na cidade e de repente
chegou a notícia da extinção da regional. Graças à
opção do Teletrabalho, a vida pessoal dela não
precisou de ajustes. Mas, o susto foi grande, como
ela mesma conta! - Leia a matéria completa no
nosso site em www.sindispge.org.br .

NOVOS MATERIAIS

camisetas para as próximas mobilizações;
 revista digital para registrar as duas
décadas de luta em prol dos Servidores
da PGE;
e um folder de apresentação da entidade
para as visitas que a Diretoria costuma
fazer em prol das pautas da Categoria. 

Em comemoração aos 20 anos do
SINDISPGE, foram produzidos três novos
materiais:

https://www.sindispge.org.br/teletrabalho-garante-mais-estabilidade-na-vida-pessoal-e-profissional-dos-servidores/


SINDICATO E GABINETE SE REÚNEM PARA TRATAR
DOS RESULTADOS DA PESQUISA DE CLIMA
ORGANIZACIONAL 

Na quinta-feira (15/06), a Diretoria Executiva do SINDSIPGE esteve reunida com o
Gabinete e com as Comissões responsáveis pela execução da Pesquisa de Clima
Organizacional da PGE-RS. Conforme já relatado, o Sindicato solicitou essa reunião
para ter acesso aos dados específicos da pesquisa no tocante aos Servidores. Foram
apresentados os resultados quantitativos e qualitativos de 2022, assim como uma
análise comparativa com os anos anteriores.

O Sindicato propôs que, além dos dados globais, fossem divulgados os números
detalhados dos Servidores. É fundamental dar atenção aos históricos pontos críticos
da pesquisa envolvendo a carreira, a remuneração e o excesso de trabalho, este
principalmente após a tramitação eletrônica, a fim de que não sejam amenizados
pelos demais itens. 

Os dirigentes sindicais sugeriram uma transparência ainda maior para que o
Servidor possa identificar o seu espectro de maneira mais ampla e fidedigna. Esse
movimento poderá elevar o grau de confiabilidade do público interno para com a
pesquisa, bem como estimular uma maior participação.


